SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Education: les enseignants grévistes renouent avec la craie

Sveltana NTSAME NDONG Libreville/ Gabon

PRÈS la levée, le weekend écoulé, du mouvement de grève observé depuis septembre dernier par la coalition Sena-Conasysed, plusieurs enseignants adhérents de ces deux syndicats de l'Éducation nationale ont repris le chemin des salles de classe hier comme annoncé lors de leur assemblée de samedi dernier.

Du lycée national Léon-Mba au lycée technique national Omar-Bongo, en passant par le Collège d'enseignement secondaire (CES) du centre, l'heure était plutôt au réaménagement des emplois du temps en vue de céder à nouveau des heures de cours aux enseignants grévistes qui les avaient abandonnés pour cause de grève, selon le constat fait par les reporters de L'Union. " Nous avions seulement deux professeurs grévistes. Ce matin,

c'est le professeur de maths qui est revenu parce qu'il a effectivement écouté la levée du mouvement par sa centrale syndicale. Comme il ne pouvait pas aller en classe parce que son collègue y était suite au réajustement que nous avons effectué pour combler SON absence et éviter de pénaliser les élèves, il est donc venu avec le censeur et j'ai appelé la direction d'académie provinciale (DAP), laquelle m'a dit de voir quelle classe on peut libérer. Nous sommes donc en train de refaire l'emploi du temps pour lui. Celle de philosophie viendra demain et ce sera la même procédure ", a expliqué le proviseur du lycée Léon-Mba, Pierre Onanga Ossounda.

Même son de cloche du côté du lycée technique national Omar-Bongo d'Owendo où, selon le proviseur dudit établissement, Emmanuel Zolo Ndong, l'absence d'un ou deux professeurs n'a vraiment eu aucun im-



Les enseignants grévistes reprennent progressivement les cours comme ici au lycée technique Omar-Bongo d'Owendo.

pact sur le déroulement normal des activités pédagogiques. Pour preuve, ajoute-t-il, une fin de premier trimestre qui a eu lieu

sans anicroche avec notamment la remise des bulletins dans les délais. Pour le reste, a-t-il rassuré, les réaménagements seront faits pour que les grévistes de retour réintègrent leurs classes d'affectation sans trop de dif-

Le clin d'œil de





When Violences en milieu scolaire: à l'heure de la validation des messages par cible

R.H.A Libreville/Gabon

ETTRE un terme au phénomène des violences en milieu scolaire. C'est l'objet de l'atelier de validation des messages par cible récemment organisé à l'Institut pédagogique national (IPN) situé dans la commune d'Akanda.

Cette rencontre initiée par la direction générale des œuvres scolaires fait suite à une classification des messages par cible et consiste à examiner les résultats et les recommandations de l'enquête sur les violences en milieu scolaire. Mais surtout définir le niveau de communication, proposer des messages de sensibilisation pour enfin valider en plénière ces messages et les stabiliser.

Selon la DGA des œuvres sco-



L'objectif de l'atelier, mettre fin aux violences en milieu scolaire.

laires, Valérie Lebondo, cette rencontre s'inscrit dans le cadre des résultats de l'enquête menée sur les violences en milieu scolaire. Cinq axes avaient été définis, notamment l'instauration d'une police scolaire dans les établissements scolaires, le renforcement des personnels enseignants et d'encadrement,

l'affectation dans les établissements des censeurs de vie

Cette rencontre de l'IPN devait, à son tour, valider les messages et les supports de communication qui ont été conçus par une équipe technique à partir de l'enquête nationale réalisée sur cette problématique.